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Une organisaƟon comme la nôtre ne peut foncƟonner sans une peƟte armée de bénévoles qui ne 
comptent pas les heures et les efforts pour la faire progresser. Depuis le début des années 2000, le 
Comité de direcƟon a créé le Cercle des BâƟsseurs afin de reconnaître le bénévolat de ces personnes 
qui œuvrent sans relâche pour assurer la bonne marche de l’organisaƟon. 

Ainsi, ce soir, nous allons accueillir au sein des bâƟsseurs un de ces travailleurs infaƟgables, un rouage 
essenƟel de l’organisaƟon, François Martel.  

L’histoire de François est semblable à celle d’à peu près tout le monde ici. Il a d’abord inscrit son gars au 
baseball. Commence alors l’histoire du coach le plus malchanceux de l’histoire de notre organisaƟon. 
Quand on lui demande, au début de chaque saison, de quoi aura l’air son équipe, il répond 
invariablement qu’il n’aime pas vraiment ses chances, que ce serait mieux si untel ou untel n’était pas 
parƟ vers le AA, si tel autre n’avait pas choisi le football ou le hockey au lieu du baseball. 

Malgré toutes ces malchances, il est parvenu à bâƟr un palmarès remarquable en tant qu’entraîneur : 

 membre de l’équipe d’entraîneurs de la toute première équipe des Félines; 

 en tant qu’entraîneur-chef, il a mené ses équipes à des championnats régionaux en 2010, 2011, 
2014, 2017 et 2020 et de nombreuses parƟcipaƟons à des finales régionales (encore une fois 
ceƩe année); 

 des championnats lors de tournois provinciaux; 

 membre de l’équipe d’entraîneurs d’une équipe championne provinciale en 2016; 

 en 2010, Récipiendaire du trophée Jacques-Gélineau remis à l’entraîneur par excellence à 
Montréal; 

 membre de l’équipe gagnante du Spike d’or (notons qu’il avait judicieusement choisi de 
s’entourer de ses adjoints les plus jeunes, laissant en plan ses adjoints aux cheveux blancs). 

À mon avis, le véritable talent de François est qu’il parvient à créer au sein de ses équipes une 
atmosphère qui fait en sorte que les joueurs qui évoluent pour lui développent une passion pour le 
baseball et, par conséquent, se réinscrivent année après année. Notons aussi que plusieurs de ses 
anciens joueurs évoluent encore au niveau sénior et que plusieurs autres ont poursuivi leur parcours 
dans les rangs junior élite et même dans les rangs universitaires aux États-Unis. J’ai même eu le plaisir 
de voir, cet été, un de ses anciens joueurs - mon fils - devenir un de ses assistants.  

J’ai eu la chance d’être entraîneur au côté de François pendant plusieurs années. J’ai pu voir de près son 
niveau d’engagement. À parƟr du moment où commençait la saison, nous avions notre rituel quasi 
quoƟdien :   

 meeƟng de stratégie, le maƟn, au téléphone; 
 meeƟng de lanceur, en fin d’avant-midi, par téléphone; 



 finir l’alignement de frappeur vers 16h, par courriel; 
 retour sur le match en fin de soirée, par courriel ou au téléphone; 
 quand François appelait, les enfants avaient pris l’habitude de me passer le téléphone en disant 

«Papa, c’est ta blonde». 

 

L’engagement de François ne se limite pas au seul volet sporƟf. Directeur de catégorie pendant plus de 
15 ans, c’est surtout comme Vice-président administraƟf (poste qu’il occupe depuis 2012) que notre 
nouveau bâƟsseur a eu un apport incommensurable au bon foncƟonnement et aux succès de 
l’OrganisaƟon. 

Les tâches qu’il a accomplies sont mulƟples et combien importantes. En voici quelques-unes : 

 la rédacƟon de tous nos documents légaux; 

 la vérificaƟon des antécédents judiciaires de nos nombreux entraineurs; 

 les rencontres avec le personnel des Sports et Loisirs de l’arrondissement; 

 les communicaƟons avec les élus; 

 le rôle de maitre-chemisier  avec tout ce qui entoure la remise et le retour des uniformes; 

 maître de cérémonie et animateur lors des galas de fermeture et des soirées de reconnaissance 
pour nos bénévoles; 

 sans oublier, entreposeur en chef des caisses de bières reçues en commandite. 

 

À travers toutes ces acƟvités, il a trouvé le temps de suivre une formaƟon d’arbitre ce qui lui permet, 
depuis quelques années, de passer encore plus de temps sur les terrains de baseball avec Charles-Émile. 

Comme je le disais précédemment, François est surtout un père qui a trouvé beaucoup de plaisir à 
passer du temps avec ses enfants Rosalie, Luc-Antoine et Charles-Émile sur un terrain de baseball. 
Profitons-en ici pour remercier Ève pour l’avoir partagé avec nous pendant toutes ces années. 

Au fil des ans, François s’est imposé comme un pilier au sein de l’organisaƟon tant comme entraîneur 
qu’au sein du comité de direcƟon. Il n’est pas exagéré de dire que l’organisaƟon des Panthères ne serait 
pas ce qu’elle est sans son intelligence, sa compétence et son dévouement. Pour ces raisons, nous 
sommes fiers d’accueillir François Martel dans le Cercle des BâƟsseurs des Panthères d’Ahuntsic-
CarƟerville. 

 

 


